
 

平成２６年２月２０日教育委員会会議録 

・日 時  平成２６年２月２０日(木) 午後３時００分～午後４時１０分        

・場 所  １０階 委員会開催室 

・出席委員  金村勲委員長、須賀まり子委員、無着道子委員、徳永正靱委員 

        後藤恒裕教育長 

 

会議次第 
１ 開     会 

２ 前回会議録承認 

３ 議     案 

  議案第３号 市議会の議決を経るべき事案に係る市長への意見の申出について 

        １ 平成２５年度教育費３月補正予算について 

  議案第４号 平成２６年度用「学校教育の重点目標 指導の指針」について 

４ 報     告 

５ そ  の  他 

６  日    程    等 

  （１）日程について 

  （２）教育委員会主催（共催）の行事予定について 

７ 閉     会 

 

 

会議録 

 

１ 開 会  委員長 

 

２ 前回会議録承認 

 

３ 議 事 

 

委員長･･･議事に入ります。議案第３号 市議会の議決を経るべき事案に係る市長へ

の意見の申出について説明をお願いします。 

 

管理課長より、議案第３号について、市議会３月定例会に、平成２５年度教育費

３月補正予算についての議案を上程するため、山形市教育委員会の権限に属する事

務の委任及び専決に関する規則第２条第６号の規定により、市長へ意見を申し出る

ことについて議決を求めようとする旨説明があった。 

 



議案第３号－１ 平成２５年度教育費３月補正予算について、管理課長より、歳

入として学校施設環境改善交付金と中学校校舎改築事業債を計上、歳出として第五

中学校校舎等改築事業の工事請負費を計上する旨説明があった。 

 

委員長･･･何か質問はありますか。それでは議案第３号－１を承認してよろしいでし

ょうか。 

 

（各委員より「はい」の声あり。） 

 

委員長･･･議案第４号 平成２６年度用「学校教育の重点目標 指導の指針」につい

て説明をお願いします。 

 

 学校教育課長より、平成２５年度用指針からの主な変更点として、「重点施策」の

「いじめや体罰のない学校づくりの推進」の中に、各学校において「学校いじめ防

止方針」を策定することを挿入する旨、「日常的な教育活動の充実」の「問題行動、

いじめ、不登校への学校体制の確立」について修正する旨説明があった。 

 

委員…今回の指導の方針の改正で、重大な事案が発生した場合、市教育委員会に報

告するという文言が入ったが、改めて入れた理由は何かあるのか。 

 

学校教育課長…もう一度文章や図を見直したところ、連絡体制について明示した方

が良い、ということになったため文言を入れた。これまで同様に、学校から心配な

事案については連絡をもらいながら対応をしていきたい。 

 

委員…各学校において「学校いじめ防止基本方針」を策定するとのことだが、いじ

めに対する対応のマニュアル等を読み実行するだけでも大変なのに、その上方針作

成となると学校現場にとって負担が大きいのではないか。 

 

学校教育課長…いじめ防止対策推進法に基づき、必ず県と学校の両方で基本方針を

作成することになっている。各学校ではゼロから作るのではなく、指導の指針や県

からの参考例やひな形などを基に作成をしてもらう。 

 

委員…学校現場に負担がかからないように、作成ばかりに力を入れすぎて実行がお

ろそかにならないようにしていただきたい。 

 

委員…「特別支援教育の推進の充実」の中の文章に、「通常学級に在籍する特別な支

援を必要とする児童生徒についても、個別の指導計画を作成することが望ましい。」



とあるが、「望ましい」という表現では、必ずしも作成しなくても良いかのような印

象を受ける。個別の指導計画の作成は、子ども理解ということだけでなく、他の先

生との連携や情報の共有という意味も大きいのではないかと思うので、検討をして

いただきたい。 

 

学校教育課長…通常学級でも、障がいが重い子どもについては必ず指導計画を作成

し、小学校から中学校、中学校から高校へと引継ぎを行っているが、比較的軽度な

子どもまで計画を作成するのは物理的に難しいところがある。 

特に心配な子どもについては今度も必ず指導計画を作成するということで進めてい

きたい。 

 

委員長…「望ましい」を「努める」に文言を変えれば、より表現が強くなるのでは

ないか。検討をしていただきたい。 

 

委員長･･･他に何か質問はありませんか。それでは議案第４号を承認してよろしいで

しょうか。 

 

（各委員より「はい」の声あり。） 

 

４  報   告 

 

委員長･･･報告に移ります。（１）「山形市小中学校トイレ改修計画」及び「山形市小

中学校冷暖房整備計画」について、報告をお願いします。 

 

 施設整備室長より、山形市小中学校トイレ改修計画について、多くの小中学校ト

イレは建築当時のトイレのままであり、和式便器が多数であることや床・壁に汚れ

や臭いが染みついているなど様々な問題が生じている。そのため、平成２６年度か

ら校舎等トイレの洋式化率の低い小学校から６年間で整備を進め、中学校トイレに

ついては、小学校トイレ整備完了後、校舎等トイレの洋式化率の低い学校から順次

整備をする予定である旨報告があった。 

 

委員長…改修後の洋式化トイレ率に差があるのはなぜか。 

 

施設整備室長…学校ごとの児童数を考慮し、児童数に合わせた便器の洋式化を計画

しているため、洋式化率に差が出てくる。児童一人あたりの洋式化率にすると、平

均したものになる。 

 



続いて、施設整備室長より、山形市小中学校冷暖房整備計画について、近年、学

校の普通教室等への冷房設備の設置が課題となっていることや、「山形市小中学校等

施設整備方針」の一部見直しが行われたことなどから、冷暖房設備の整備として、

平成２６年度より、「ＦＦ式石油暖房機」の設置年度が古い中学校から整備を進め、

小学校については中学校の整備完了後、整備を進める旨報告があった。 

 

委員長…次に（２）新野球場基本設計について、報告をお願いします。 

 

 スポーツ保健課長より、山形市新野球場の基本設計について、新野球場の施設規

模や諸室構成などの概要の報告があった。 

 

委員長…（３）平成２６年度の学校給食費について、報告をお願いします。 

 

給食センター所長より、学校の一食当たりの給食費は小学校２５５円、中学校２

９５円で平成１１年度から据え置かれている。平成２６年度の給食費については、

消費税の値上げや物価上昇があるが、平成２５年と同額とし、値上げを行わない旨

報告があった。 

 

委員…保護者に対する給食費の値上げを行わない旨のお知らせはどのようにしてす

るのか。 

 

給食センター所長…３月末日に保護者の方全員に給食費についてのチラシを出し、

お知らせをする。 

 

５ その他 

 

委員長･･･その他ですが、何かありますか。 

 

（各委員、事務局より「なし」の声あり。） 

 

６ 日程等 

 

 管理課長から、平成２６年２月２１日から平成２６年４月３０日までの日程につ

いて説明があった。 

 

７ 閉 会  委員長 


